

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 49 (2022)  
**Heft:** 6

**Artikel:** Con el invierno se incrementa el número de refugiados  
**Autor:** Peter, Theodora  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-1052407>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Con el invierno se incrementa el número de refugiados

La guerra en Ucrania sigue expulsando a hombres y mujeres de sus hogares. De aquí a finales de año, Suiza espera que se dispare el número de solicitantes de asilo, procedentes incluso de regiones en crisis más alejadas.

THEODORA PETER

Con el frío se dificulta aún más la vida de quienes no tienen techo. En Ucrania se han acondicionado para el invierno refugios para los desplazados de las regiones bombardeadas. El país cuenta con unos siete millones de desplazados internos, además de los 4,4 millones, aproximadamente, que huyeron a países europeos tras estallar la guerra. Al cierre de redacción (finales de octubre), Suiza había acogido a unos 66 000 ucranianos y ucranianas. Según estiman las autoridades, para finales de año se habrá recibido un total de 80 000 a 85 000 solicitudes de asilo. No obstante, la evolución de las cifras de refugiados depende en gran medida de cómo evolucione la guerra, así como de la situación de abastecimiento en los países vecinos a Ucrania. En caso extremo, hasta 120 000 personas podrían buscar refugio en Suiza.

Paralelamente aumenta también el número de solicitantes de asilo procedentes de otras regiones en crisis. Tan solo en septiembre, 2 681 personas de países como Afganistán, Siria o Eritrea buscaron protección en Suiza. Según la Secretaría de Estado de Migración, no se había alcanzado un número tan elevado de solicitudes mensuales desde la crisis de refugiados de los años 2015/2016. Con el fin de las restricciones para viajar debidas a la pandemia, el flujo de refugiados hacia Europa ha vuelto a aumentar.

**Hasta que se revoque estará vigente el estatus de protección "S"**

Mientras que los refugiados de otros países deben someterse al procedimiento regular de asilo, los ucranianos obtienen directamente el estatus de protección "S", que les permite buscar un empleo y viajar libremente. Este estatus, activado por el Consejo



Federal en marzo de 2022, en principio estaba limitado a un año. Entretanto, la Ministra de Justicia Karin Keller-Sutter (PLR) ha dejado claro que el estatus de protección "S" también tendrá vigencia después de la primavera de 2023, o hasta que sea revocado por el Consejo Federal. Según Keller-Sutter, esto solo ocurrirá cuando la situación se normalice en Ucrania, por ejemplo, gracias a un alto el fuego o al despliegue de tropas de paz. Hasta el cierre de redacción, unos 5 000 ucranianos habían vuelto por iniciativa propia a su país.

Los partidos verdes y de izquierdas estiman injusto que los desplaza-

dos de otras regiones en guerra estén en desventaja frente a los refugiados ucranianos, por ejemplo en el mercado laboral o a la hora de traer a sus familiares. Por ello, el PSS, los Verdes y los Verdes Liberales han presentado propuestas en el Parlamento para mejorar la situación de los afectados que están en situación de "acogida provisional". Pero han fracasado las reformas en este sentido debido a la falta de mayorías políticas.

Información de las autoridades federales sobre la guerra en Ucrania:  
[revue.link/ukraine](http://revue.link/ukraine)

